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９月の俳句 あきかぜの ふきぬけゆくや 人の中
久保田 万太郎

校長室の南にあるヤマボウシの実が赤く熟して落ち、カーペットのようになっていました。
例年では残暑に悩ませられるこの時期ですが、秋の長雨が続きました。この雨があがれば、さ
わやかな秋が訪れ、学習にも運動にも本当によい季節となります。生徒達は１学期の期末テス
トが終わり、その結果に一喜一憂しているようです。
９月は今年２度目の５連休があり、５連休後には、１，２年生の地区新人大会に、３年生は

第３回のまとめテストとなります。そして１学期も終了し、新たに２学期が始まります。節目
の時期となりますので、１学期のまとめをしっかり行い、２学期のスタートに向けて新たな目
標を設定しましょう。
また、９月４日のＰＴＡ奉仕作業、廃品回収では大変お世話になりました。校庭の環境がき

れいになっただけでなく、参加した生徒の皆さんが、本当に意欲的に活動していました。活動
を通して、生徒の愛校心や郷土への誇り、勤労意欲などいろいろな力が育っていることが大き
な成果であったと思います。ありがとうございました。

１ 全国学力学習状況調査（３年）、とちぎっ子学習状況調査（２年）の結果をお知らせします。

４月２１日に、３年生が全国学力学習状況調査を、２年生がとちぎっ子学習状況調査を実施
しました。８月末に新聞等でその結果が公表され、各学校にも結果が送られてきました。この
後、各個人の結果を返却いたしますが（２年生は返却済み）、学校としての結果をお知らせしま
す。また、この結果はより詳細に分析し、今後の学習指導に役立てていきます。生徒のみなさ
んも、それぞれの結果を活用し、自己の向上に役立ててほしいと思います。

全国・栃木県との平均正答率との比較

記号の意味 ◎ 大きく上回っている（５ポイント未満）
〇 上回っている （１ポイント以上、５ポイント未満）
― 同じ （プラスマイナス１ポイント未満）
▽ 下回っている（１ポイント以上、５ポイント未満）
▼ 大きく下回っている（５ポイント以上）

とちぎっ子学習状況調査（２年生）

国 語 社 会 数 学 理 科 英 語

― ― ▽ 〇 〇

全国学力学習状況調査（３年生）

国語Ａ 国語Ｂ 数学Ａ 数学Ｂ 理 科
主として知識 主として活用 主として知識 主として活用

▽ ▽ ▼ ▽ ▽

※参考 ２６年度とちぎっ子学習状況調査（現在の３年生の２年生の時のもの）

国 語 社 会 数 学 理 科 英 語

▽ ▽ ▽ 〇 〇

全体の結果よりわかるように、本校の生徒は全国、栃木県の平均と比べて、教科により、ほ
ぼ同じか、少し上回っているもしくは少し下回っている状態です。参考に昨年度のとちぎっ子
学習状況調査の結果も掲載しましたが、理科、英語は続けて平均を上回り、数学が続けて下回

学校だより



っています。３年生の全国学力学習状況調査の結果では、理科も平均を下回りましたので、能
力はあるが、継続した努力が欠けているので、本来の力が出せていないのではないかと考えら
れます。数学についてもきびしい結果ですが、２年生の数学の分野で「資料の活用」では◎（大
きく上回っている）でありながら、「数と式」の基本的な計算問題で▼（大きく下回っている）
になっていることから、能力に比べ地道な努力が不足しているようです。各教科、各単元ごと
の分析は、教員が行い授業改善に努めますが、生徒の皆さんは、各自の結果をもとに自分の学
習について振り返って見てください。
個人的な経験からですが、「学力が伸びる」生徒は、基本的な生活習慣が身に付いている生徒

が多いです。親の立場から言うと「勉強しなさい」の言葉よりも、「朝食を毎日食べる」、「決ま
った時間に寝起きする」やテレビ視聴やゲームをやる時間を自分で決められるなど好ましい習
慣を定着できるようにすることだと思います。３年生にとってはあと６ヶ月後には卒業を迎え、
１，２年生についてもこれからの季節は学習に力を入れる時期です。学校と家庭の両面からお
子さんの力を伸ばしていけるようご協力ください。

２ ＰＴＡ奉仕作業、廃品回収お世話になりました。

３年前、教頭で本校に赴任したときに本当に驚きましたが、トラックに積みきれないほどの
古新聞や雑誌などが集まり、生徒と保護者の皆さんが協力して回収していました。校庭や花壇
の除草もあっというまにきれいになってしまいました。今回は始まりのあいさつで、この伝統
を継続するよう、自分から作業に取り組めない生徒がいたら、保護者の方もぜひ声をかけてほ
しいと話しましたが、いらぬ心配でした。きれいな環境もありがたいのですが、自分から一生
懸命に作業に取り組む生徒がほとんどであったことがさらに嬉しいことでした。また父親委員
会の皆さんには６時３０分という早朝から、樹木の剪定に協力いただき本当にありがとうござ
いました。重ねてお礼申し上げます。

父親委員会による樹木の剪定 積極的にゴミを集めていました

草むしりも一生懸命でした こんなに集まったアルミ缶

※お詫びと訂正 前号で紹介した栃木県少年の主張下都賀地区大会 大島菜央さんは優良賞で
はなく優秀賞でした。お詫びし訂正いたします。


